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～信更の子どもたちが、スズランの花のごとく明るく清らかに伸びてほしいとの願いを込めて～

校長 広川 芳守

６月は「人権教育強調月間」ということで、生徒会主催で、３回の「人権生徒集会」が実施されました。
話には聞いていましたが、本当に生徒会が企画・運営の一切を担って行われた人権生徒集会は、内容も素
晴らしく、「自分たちで考えて行動する」こともできており、押しつけではない、本物の人権教育になっ
たと感動しました。
まず、第１回目に生徒会長の跡部さんから、「今の信更中では、信更中学校人権宣言が守られているで

しょうか。一人一人がいじめについて真剣に考え、いじめをなくそうと意識して行動しているでしょうか。
無意識に人を傷つけるようなことを言ったり、傷つくような冷たい態度をとったりしている場面があるか
もしれません。この人権生徒集会を、今までの自分の言動を見つめ直すきっかけにして、お互いに本音で
話し合い、お互いを認め合える学級や学校作りを目標としてこれから生活していきましょう。」という提
案があり、全校で「信更中学校人権宣言」を確認しあい、ＤＶＤを見て考えあい、さらにロールプレイを
取り入れて真剣に考え合うことができました。
そして最終の第３回の集会では、「皆さん一人一人が、いじめに対して勇気を持って立ち向かうために

はどうすればよいかを真剣に考え、積極的に意見を発表し、勇気を出してロールプレイに挑戦してくれた
ことが本当に心強かったです。そんな勇気を出せる皆さんとならば、必ず、いじめのない信更中学校を作
ることができると信じています。」「全校生徒の皆さん一人一人が勇気を出して、仲間の気持ちを考えて、
本当に仲間を大切にできるクラスや学校を目指して、みんなが気持ちよく安心して過ごせる学校にしてい
きましょう。」という前向きな宣言で終わることができました。

数ある中学校の中でも「人権」という難しい分野で、生徒が中心となって考え合える学校は少ないと思
います。それができる信更中学校の生徒の皆さんに敬意を表します。これからも、よろしくお願いします。

｛第２回生徒集会の感想から｝
実話によるドラマ（仲よいグループでいじめが発生する。現被害生徒が小学校時に軽い気持ちで加害者をからかったことで、

当時はとても現加害者は傷つけられてた。今いじめに苦しんでいる徒が、勇気を出して周りの大人に相談し、解決につなげる）から
自分たちの学校生活を振り返ったアンケート結果の発表を見て課題を共有しました。

〇自分の言動に気をつけ、相手の気持ちを考えるようにしたい。
〇自分も知らず知らずのうちに人を傷つけてしまっているのではと不安になった。人の気持ちを常に考えて、言動に

は注意していきたい。いじめた人は覚えていなくても、いじめられた人はずっと覚えていることがわかった。
〇自分では少しからかっただけと思っていても、相手は傷ついてしまうことがあるので、言動に気をつけたい。

自分がされて嫌なことは絶対にしない。相談することは少しでも気持ちが楽になるので大切だと思った。

｛第３回生徒集会の感想から｝
いじめを受けて周りの大人に相談するかどうかという場面を設定してロールプレイをして感じたことを共

有しました。
〇いじめる役をやってみて、いじめられる人がすごくかわいそうだと感じた、絶対にやりたくないと思った。気づか

ないで人を傷つけていると、いじめになってしまうと思った。
人を気づかないうちに傷つけていないかをしっかり振り返って、あんないじめにならないようにしたい。

〇実際の場面では、今日のように相談できずに、一人で悩んでしまうかも知れないと思った。女子は、先生や親、男
子は友だちに相談する傾向があると思う。いじめる側をやってみて、「あんまり調子にのるんじゃねーよ。」の
一言だけど、言った後、少し嫌な気持ち（罪悪感のような）になったので、いじめる側、いじめられる側にとって、
いじめは何もいいことがないと思った。

①ドラマを見て話し合い ② 授業参観（話し合い活動） ③ロールプレイング



【８月の主な予定】

３日(木) 吹奏楽部県大会
５日(土) 信更夏祭り （全校参加）

１４日(月)～１６日(水) 学校無人化
１７日(木)～２１日(月) ３学年学習会
２４日(木) ２学期始業式
２５日(金) ３年第１回総合テスト
２６日(土) 第２回ＰＴＡ作業

※７月２７日（木）から８月２３日（水）まで
夏季休業となります。
事故、災害、不審者情報などありましたら、
学校あるいは担任までご連絡をお願いします。
なお、１４日(月)～１６日(水)の間は学校無
人化となります。よろしくお願いします。

※夏休み明け、８月２６日(土)に第２回ＰＴＡ
作業が予定されています。暑い中での作業と
なりますが、ご協力をよろしくお願いいたし
ます。なお、雨天の場合は､中止とさせてい
ただきます。

「読書旬間」 ６月１９日～３０日

文化委員会を中心にいくつかの取り組みが行われ、休み時間にも本を読んでいる姿が見られました。
「活字離れ」というような言葉がよく聞かれますが、本校の生徒は読書好きが多いように感じています。
朝の読書の時間には、短い時間ながらも静かに本に親しむ様子が見られます。

６月２７日（火）の朝には、信更地区の原山さんにおいでいただき、本
の読み聞かせをしていただきました。『小さいおうち』という絵本を読ん
でいただきました。鳥のさえずりが聞こえる中、お話の世界に引き込まれ
ていきました。以下、生徒の感想からです。

・ 今日の朝、読み聞かせがありました。原山さんが来てくれて、本を読んで
くれました。絵本は中学になってあまり読まなくなったけど、とてもいい話で
おもしろくて奥が深いなと思いました。また機会があれば絵本も読んでみたい
です。

・ 私は中学校に入って、絵本を読む機会があまりなかったけど、これを機に読
んでみたいと思いました。絵本には絵本ならではの魅力があって、温かさを感
じました。絵本の良さも改めて感じました。

バドミントン部 中体連北信大会が終わって

６月２４日・２５日と南長野運動公園体育館で大会が行われま
した。信更中学校バドミントン部は、男子団体戦に出場し、女
子部員も含めて全員が、試合、応援、審判などに取り組みまし
た。

男子団体戦、１勝したものの惜しくも県大会への出場権を
獲得することができませんでした。しかし、次から次へと試合
が行われる中で、最後までよくがんばることができました。送
迎や応援にご尽力くださった保護者の皆様、ありがとうござい
ました。

個人戦では、２年生の中澤・日詰ペアが北信８位として県大
会出場権を獲得しました。県大会は７月中旬です。

資源回収の御礼と収益の状況について

５月２０日（土）に行いました資源回収では、地域の
皆様のご協力に対しまして、深く感謝いたします。おか
げさまで、次のような収益金を得ることができました。
この収益金につきましては、部活動の支援やPTA活動へ
の支援、すずらん祭の活動補助、学校の教育活動の補助
に使わせていただきます。

ありがとうございました。

ビール瓶・日本酒瓶 ６、７１５円
古紙の代金 ８０，６２０円
報奨金 ９２，５７４円
収入合計 １７９，９０９円

１学年 給食センターの方から「食」について学びました

16日（金）には給食センターの方が学校訪問をして「食育」の授業をしてくだ
さいました。栄養士の小椋さんが給食センターでの調理の様子、気をつけている
ことや大変なこと、朝食を食べることの重要性や体力・学力への影響力、バラン
スのとれた食事とはどういったものかなど、写真や図をたくさん使って教えてく
ださいました。
【生徒の感想から】

・調理員さんたちは、調理室になるべくホコリを持ち込まないようにしたり、
１ｃｍもないホコリを（食品の中から）見つけてくれたりして、とてもあり
がたいと思いました。ぼくたちの体の健康を考えて給食を作ってくださって
いるということがわかり、これからも給食を残さずに食べたいです。

・朝食は毎日食べているけれど、勉強に関係しているとは思いませんでした。
でも（朝食を食べると）たくさんのいいことがあると知ったのでバランス
よく食べたいです。
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